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Cognin  
 
    

A partager le dimanche 23 mai 2021         dimanche de Pentecôte - Année B 
 

   « l’Esprit de vérité vous conduira dans la vérité toute entière » 
 

 
Évangile du jour Jean (15, 26-27 ;16,12-15) 

 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d’auprès 
du Père, lui, l’Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en ma faveur. Et vous aussi, vous 
allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement. J’ai encore beaucoup de 
choses à vous dire, mais pour l’instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, l’Esprit de 
vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. En effet, ce qu’il dira ne viendra pas de lui-même : mais 
ce qu’il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra 
ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je 
vous ai dit : L’Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. » –   Acclamons la Parole de 
Dieu. 
 

Homélie (par Stéphane BOUSQUET, diacre)  
 

Cinquante jours après Pâques…cinquante jours pour intérioriser, méditer cet événement extraordinaire qui 
change la Vie, le regard de celui qui, découvrant le Christ, la Parole vivante de Dieu, marche à sa suite 
pour découvrir le visage de Dieu, visage révélé par le Christ son Fils, pour faire de nous des enfants de 
Dieu, ses enfants …. 
Pentecôte (le jour de la cinquantaine), cette fête pour le peuple juif est celle où il commémore l’Alliance du 
Sinaï entre Dieu et Israël. Fête où tout croyant se rassemble à Jérusalem pour rendre grâce à Dieu pour 
ses bienfaits. 
Or, ce jour-là, les Apôtres, sont réunis pour prier…voilà qu’un bruit semblable à un coup de vent remplit la 
maison…alors leur apparurent comme des langues de feu, qui se partageaient et vinrent se poser sur 
chacun d’eux ! 
Le vent, le feu, évoquent une source de puissance qui envahit les Apôtres et les fait proclamer et louer la 
grandeur de Dieu…L’Esprit-Saint se manifeste ! 
Comme pour Élie dans la brise légère, comme pour Moïse au Buisson ardent et dès la Création où un vent 
de Dieu tournoyait sur les eaux …. 
Celui qui avait parlé par la bouche des Prophètes, des Patriarches dans les temps anciens, Celui que le 
Christ avait promis à ses Apôtres se révèle, se manifeste ! 
L’Esprit de Dieu ne peut se séparer du Père et du Fils ; il se révèle avec eux en Jésus-Christ ; mais il a sa 
façon propre de se révéler, comme il a sa propre personnalité. 
L’Esprit-Saint est force qui lance l’Église (Communauté) naissante à proclamer la Bonne Nouvelle du Salut. 
La Loi, donnée par Dieu à Moïse au Sinaï, concernait Israël. Mais en ce jour de Pentecôte, l’Esprit-Saint se 
manifeste de telle façon, que tout peuple, toute nation comprennent que la Loi d’Amour de l’Évangile est 
pour tout homme. 
Il fait éclater nos frontières, nos séparations, et sous son action nous rassemble tous, nous unit avec toutes 
nos diversités pour former un seul peuple chargé d’annoncer, de témoigner de la Résurrection du Christ et 
par là-même annoncer notre propre résurrection…si nous écoutons sa Voix, en vivant le message transmis 
par les Apôtres ! Alors, à notre tour, nous devenons témoins et messagers. 
Souvenons-nous de la Transfiguration de Jésus, moment où il prépare ses Apôtres à la Passion et la 
Crucifixion, manifestant sa gloire pour les encourager…et la Voix du Père qui se fait entendre : « Celui-ci 
est mon Fils bien-aimé. Écoutez-le ». 
L’Esprit-Saint vient de la communion d’Amour entre le Père et le Fils. Il nous est donné pour continuer 
l’aventure de la Foi. 
Avec la Pentecôte vient le temps de l’Église et sa mission est d’annoncer à tous les hommes le Salut de 
Dieu…. 
C’est aujourd’hui notre mission quel que soit notre état de vie, notre vocation au sein de la Communauté ! 
« Là où est l’Esprit, là est la liberté » nous dit Saint Paul. 
  



 
 
Dans un monde bien difficile, encombré par son orgueil, de ses préjugés, il nous libère pour que nous 
puissions ressentir la force d’Amour de Dieu. 
Il est le conseiller, notre guide et notre soutien dans la joie comme dans les épreuves, remède contre les 
solitudes qui nous entravent, celui que nous devons écouter pour éviter toute erreur ; remplir nos cœurs de 
son Amour. Notre conseiller pour avancer dans la fidélité. 
Depuis vingt siècles, l’Église annonce la Bonne Nouvelle. Des hommes, des femmes ont témoigné souvent 
humblement de leur foi et aujourd’hui c’est à notre tour de prendre le relais pour célébrer la Présence du 
Ressuscité à notre monde. 
N’oublions pas, Il est là au milieu de nous. 
Avec l’Esprit-Saint, accueillons la Vérité du Fils ! 
 

 

 


